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平成３１年美濃加茂市教育委員会 ４月定例会 会議録 

 

１ 開会日時及び場所 

  平成３１年４月２３日（月）午後１時００分から午後３時２０分まで 

  美濃加茂市役所分庁舎４階 第１会議室 

 

２ 出席者 

  （教育委員） 

   教育長 日比野 安平 

   委 員 鹿野 久美子 

   委 員 矢島 良子 

   委 員 高野 光泰 

   委 員 手嶋 秀人 

 

（事務局） 

  事務局長 長谷川 壮重 

  学校教育課長 堀部 昇 

  教育センター次長 山内 章 

  教育総務課課長補佐 井藤 恵美 

３ 欠席者 

  （教育委員） 

   委 員 渡邉 博栄 

 

 

   

   

４ 開会 午後１時００分 

 

５ 議事日程等 

 （１）教育長あいさつ 

 

 （２）会議録署名委員の指名 

 

 （３）３月定例会会議録の承認について 

 

 （４）議題 

     議第１号 平成３１年度岐阜県教科用図書可茂地区採択協議会の設置について 

     議第２号 平成３１年度美濃加茂市教育支援委員会委員の任命について 

 

（５）協議・報告事項 

    ① 平成３１年度美濃加茂市の教育について 

    ② 平成３１年度の児童・生徒数について 

    ③ 中学生の進路先について 

④ 教育委員会行事予定等 

    ⑤ 教育センター事業報告 

    ⑥ 平成３１年度学校関係者評価について 

 

 （６）その他  
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会 議 録 

 

（１）教育長あいさつ  
日比野教育長 ※教育長から開会のあいさつ 

・人事異動により、事務局長兼教育総務課長、学校教育課長が替わっ

た。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

手嶋委員 

 

日比野教育長 

 

手嶋委員 

 

 

 

 

 

日比野教育長 

 

堀部学校教育課長 

 

 

長谷川事務局長 

※事務局長兼教育総務課長、学校教育課長から自己紹介 

 

・４月２２日に加茂野小学校の１年生で９名の児童が欠席した。その

うち２名がロタウィルスの感染と判明したが、その他の児童は不明。

本日も欠席しているが欠席者の増加はない。 

・交通事故にあった生徒もいたが、ヘルメットを着用していたため大

事には至らなかった。 

・新聞報道にもあったが個人情報が記載された名簿の紛失があった。

紛失の経緯を確認したところ、誤ってシュレッダー処分をした可能

性が高いと判断された。 

 

処分はどうなりますか。 

 

処分については岐阜県が行います。 

 

２点ありますが、先ほど話にもありましたが、教育委員への連絡が

遅かったのではないか、また、教育委員会を臨時開催する必要がなか

ったかと思います。報道発表するような重大事項については、市の姿

勢を表す面でも規則改正を行い、記者会見の開催及び方法についての

判断等を教育委員会で行うことが望ましいと考えます。 

 

命に係わる案件などは開催の必要があると考えています。 

 

現状危機管理マニュアルは存在するが、不祥事案件についての詳細 

な対応を整理し、それに沿った対応をしていきたいと思います。 

 

臨時での開催について、今後基準を研究し、検討させていただきま

す。 

 

 

（２）会議録署名委員の指名 

 

日比野教育長  それでは、会議録署名委員の指名についてですが、今回の定例会

は、鹿野委員にお願いします。 
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鹿野委員  はい。 

  

 

（３）３月定例会会議録の承認について  

日比野教育長 次に、３月定例会の会議録の承認についてです。よろしいでしょう

か。 

  

鹿野委員 

手嶋委員 

 

・修正箇所の説明。 

  

日比野教育長 

  

 あとはよろしいでしょうか。 

それでは、説明の箇所を修正していただき承認とします。 

  
（４）議題 

議第１号 平成３１年度岐阜県教科用図書可茂地区採択協議会の設置について  

日比野教育長 

 

 

堀部学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

日比野教育長 

 

 

 

 

 

それでは議第１号、平成３１年度岐阜県教科用図書可茂地区採択協議

会の設置について、説明をお願いします。 

 

※資料に基づき、岐阜県教科用図書可茂地区採択協議会の設置につい

て説明。 

・例年のことになりますが、教科書採択で可茂地区におきましては、可

茂地区採択協議会を設置し教科書を採択していく。それに伴いまして

各市町村、組合教育委員会で岐阜県教科用図書可茂地区採択協議会を

設置することについて議決をお願いしたい。 

 

今年と来年はすべての教科書が変わる年となります。概ね４年か５

年ごとに全部改定が行われます。本日のこの議題は、その協議会を

地区で設けることに関して美濃加茂市教育委員会の意見を求めるも

のです。 

ご意見はございますか。 

それでは、ご意見がないようですので、議第１号につきましては

決定をいたしました。 

 

 

  
議第２号 平成３１年度美濃加茂市教育支援委員会委員の任命について  
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日比野教育長  次に議第２号、平成３１年度美濃加茂市教育支援委員会委員の任命

についてお願いします。 

  

堀部学校教育課長 ※資料に基づき、美濃加茂市教育支援委員会委員の任命について説明。 

 ・特別支援学級に関わる判定会議において外部の有識者から専門的

な立場でのご意見をいただく。 

・委員に中濃子ども相談センターの職員１名、特別支援学校の職員

２名、医療関係者２名、ＰＴＡ代表１名を任命 

  

日比野教育長  資料に候補者の名簿はありますが異議がありましたらお願いします。 

 よろしいでしょうか。 

 それでは、了承いただけましたので、教育支援委員会委員として任命

いたします。 

 続きまして、協議・報告事項に移ります。 

  

 

（５）協議・報告事項 

 ○ 平成３１年度美濃加茂市の教育について 

 

日比野教育長 

 

 

長谷川事務局長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

手嶋委員 

 

長谷川事務局長 

 

 

 

 続きまして協議・報告事項について、まず、平成３１年度美濃加茂市

の教育についてお願いします。 

 

※資料を基に、美濃加茂市の経営理念、経営方針、平成３１年度予算編

成に向けての重点課題について説明。 

※平成３１年度美濃加茂市教育委員会及び教育委員会事務局並びに市

長部局関係部署の組織について説明。 

※教育委員会の附属機関、平成３１年度市の教育に関する予算の概要に

ついて説明。  

※平成３１年度美濃加茂市学校教育の方針と重点について説明。 

※教育総務課の活動方針及び重点施策について説明。 

 ・学校施設整備 

 ・小規模特認校制度 

 ・放課後児童健全育成事業の待機児童解消 

・小学校水泳授業民間委託事業 

 

将来的にはプールを廃止するんですね。 

 

プールの改修には１億３千万から１億６千万かかるということです

ので、民間施設を活用しながら各学校に広げていけたらと思います。 
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手嶋委員 

 

長谷川事務局長 

 

 

 

日比野教育長 

 

 

高野委員 

 

長谷川事務局長 

 

 

 

手嶋委員 

 

 

日比野教育長 

 

 

鹿野委員 

 

長谷川事務局長 

 

鹿野委員 

 

長谷川事務局長 

 

 

 

 

矢島委員 

 

長谷川事務局長 

 

 

手嶋委員 

 

長谷川事務局長 

 

保護者の立場からは民間委託のほうがよいのではないですか。 

 

学校側としても施設事故により消毒した水が水路に流れ出る危険性

が懸念されるのでプロフェッショナルに委託することは一つの方法で

あると思います。 

 

教師と関わりながら学習指導要領に基づき授業を行っていきます。民

間の有資格者に依頼して実施する事業は国も進めています。 

 

委託先はどちらでしょうか。 

 

現在は契約を締結する段階にきておりません。今後、市内の学校へ拡

大していく際には色々な委託先を考慮していく必要があると考えてい

ます。 

 

将来的にはプールを全廃すべきではないですか。水泳運動を学校で行

う必要性を感じません。 

 

そのようなご意見もあります。ただ、国の定める学習指導要領にそっ

た授業を行う必要があります。今後、全国的な検討が必要だと思います。 

 

送迎はどのようになっていますか。 

 

送迎は委託先で行います。 

 

時間はトータルで２時間ですか。 

 

そうです。１回につき送迎時間と着替えの時間を含め２時間かけま

す。２時間といっても正味４５分かける２コマになりますので９０分に

なります。実際には４５分程度が実技の時間となり、計算上は学校での

授業時間よりも長くなる予定です。 

 

大人数の学校については難しいですね。 

 

そうですね。そのようになった場合は観光バスや市所有のバスの使用

なども含めた検証が必要となります。 

 

クラス単位でしょうか、学年単位でしょうか。 

 

学年単位で可能であればいいのですが、施設の規模にもよりますし、

学校規模にもよります。今回の山之上小学校は１学年１クラスなので実
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鹿野委員 

 

長谷川事務局長 

 

堀部学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日比野教育長 

 

 

 

 

山内教育センター次

長 

 

 

日比野教育長 

施が可能となっています。 

 

実施後の結果をみてからですね。 

 

※続いて給食センター事業について説明 

 

学校教育課の重点施策について説明させていただきます。 

※資料を基に重点と施策について説明。 

・フロム０歳プランの推進 

・科学の不思議解決推進事業の推進 

・英語教育の推進 

・いじめ対策の推進 

・情報教育の推進 

・小規模特認校の推進 

・外国人児童生徒の就学指導の充実 

 

加茂野小のスタートアップ事業は岐阜県下で３校ほど。山之上小学校

がスカイプで交流をしている相手校が１０月に来訪します。 

質問がございましたらお願いします。 

次に教育センターからお願いします。 

 

※資料を基に重点と施策について説明。 

・あじさい教室について 

・今年度実施予定研修について 

 

ご質問がありましたらお願いいたします。 

 

 

    １０：３０～１０：３５ 休憩 

  

        

○ 平成３１年度の児童・生徒数について 

 

  

堀部学校教育課長 ※資料に基づき、平成３１年度の児童・生徒数について説明。 

・４月８日（始業式・入学式の日）で報告。 

・小学生３，６３４人、中学生１，８０５人、計５，４３９人。 

・昨年度より１６人増（小学生３２人増、中学生１６人減）。 

  

日比野教育長 ４月や１０月だけでなく年間を通じて増減があります。 

ありがとうございました。質問はよろしいですか。 
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では、次の中学生の進路先についてお願いします。 

 

 ○ 中学校の進路先について 

 

堀部学校教育課長 ※配布した資料に基づき、中学生の進路先について説明。 

 ・公立高校の普通科については関高校に多く進学している。 

・通信制の高校への進学も増加傾向にある。 

 

日比野教育長  岐阜高校へは６人が進学しました。 

 関高校は双葉中、西中が近いため増加していると思います。 

 よろしいでしょうか。 

 では、教育委員会行事予定をお願いします。 

  

 

 ○ 教育委員会行事予定等 

 

長谷川事務局長 ※年間予定表に基づき、平成３１年度美濃加茂市教育委員会の開催予定

日について説明。 

・教育委員会の開催を、毎月第４水曜日に開催することを基本とし、そ

の都度調整することとしている。 

※５月は、２２日（水）、午前９時００から開催することとなった。 

  

 

 ○ 教育センター事業報告 

 

 ※美濃加茂市の教育の中で説明をしたため省略 

 

○ 平成３０年度学校関係者評価について 

 

堀部学校教育課長 ※配布した資料に基づき報告 

  

  

 

 

 

（６）その他 

 

日比野教育長 次のその他に入ります。何かありましたらお願いします。 

  

堀部学校教育課長 

 

教育委員訪問を６月から７月の間で設定させていただきたい。 
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日比野教育長 その他は何かありますか。 

  

手嶋委員  教育委員会を含め市ではペーパーレス化を進めていますか。タブレッ

トの使用をするなど。 

  

日比野教育長  市はほとんどそうしています。パソコン等の台数の確保など準備は必

要です。 

  

長谷川事務局長  極力、紙の印刷物を少なくするようにしていきたいと思います。 

  

高野委員  特色ある学校作りの補助金についてですが、ある程度の指針を事務局

から示していただくことは可能ですか。 

  

日比野教育長  この補助金については、非常に大切に考えていますし、学校長にもそ

うした認識を持ってほしいと思っています。 

  

高野委員  学校間で情報を共有する取り組みは非常にいいことだと思います。特

色あるという意味合いを忘れずに子ども達の学校教育に使ってほしい

と思います。 

  

日比野教育長  学校経営を行っていくにあたり、校長の裁量で使用できるようにした

いという思いもあります。 

  

高野委員 

 

 

手嶋委員 

 

 

 この補助金の有効活用のためにも、何か目安があるといいと思いま

す。 

 

 学校からの申請を真剣に議論する中で選択をしていけばいいと思い

ます。基準があると画一的な取り組みになってしまうのでは。 

鹿野委員 詳細な基準を設けず、制度に合致するものを選択すればいいのではな

いですか。 

  

堀部学校教育課長  学校で自由に使える予算は非常に少なくなってきている中で、限られ

た予算を上手く采配する必要が出てきています。特色ある教育活動への

補助金は大変大切ですが、非常に難しい面もあります。どのような視点

で考えていくかということも整理させていただきます。また、昨年度の

補助金の活用についても分析したいと思います。 

  

日比野教育長  開かれた学校にしようと地域からも指導者に来てもらい、地域性にあ

った教材開発を目指して取り組んでいます。これは大変困難なことでも

あります。よい事例として、山手小学校は歯の健康や防災意識の向上等、
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趣旨に沿った活動をしています。 

  学校ではこども達がいきいきと学習できる取組をしたいと思ってい

ます。子ども達の喜ぶ顔がみられれば先生たちも嬉しいです。 

  伊深小学校では「えげんさん」という絵本を作っています。これは大

変評判がいいですね。 

 このような考え方を学校にも伝えながら考えていきましょう。 

 

それでは、これにて本日の定例会を終わります。 

 

  

 

 


